
第 18 回 JSAF 外洋計測委員会 議事報告 

開催⽇時：2024 年 3 ⽉ 20 ⽇  20:00〜21:00 zoom 会議 	

参加者：川合 紀⾏ 上阪 和功 ⾓ 晴彦 伊藤 勇 荒川 海彦 松⽥ 周平 (議事録作成) 
⽋席連絡者：⾼野 佳雄 ⾼垣 昌和 三浦 信郎 
 
１．2024 年度 決算、事業報告、委員会名簿について 
 ・外洋計測委員会名簿について 
  畠⼭⽒、本吉⽒の２名は計測委員会運営メンバーから離れることが委員⻑より連絡があった。 
  2024 年度の委員会名簿を作成し JSAF へ提出をする。(担当：川合委員⻑) 

・決算報告書について 
  伊藤⽒に担当いただき作成し提出を⾏う。 
  3/9 に RORC に送付している更新証書の発⾏までを 2023 年度決算に反映する。 
  同様に委員会作業費についても 3/9RORC 送付分まで反映して各⾃作成をする。 
  ⽀払依頼書については JSAF フォーマットにて作成を⾏う。（書式は JSAF 事務局に確認済） 
  個⼈作業詳細については以下の excel ファイルに記載し委員会全員分をまとめる。(担当：伊藤⽒) 
  ：委員会作業料 12-3 ⽉、RO_TC チェック費⽤ 12-3 ⽉ 
・事業報告について 

上阪副委員⻑に作成いただき提出を⾏う。 
２．重量計について 

12ton 重量計がキャリブレーションに出した際に故障していることが判明した。 
 ⾒積もりを⾏なったが新規購⼊は⾼額な為、修理対応を依頼する。 
 費⽤については来期補正予算に計上する必要がある。(担当：川合委員⻑) 
３．Sail input form について 

Spinnaker 数値⼊⼒の際、SPA 計算結果がおかしくなる報告が⾼野⽒よりあった。 
現状、⼩数点以下３桁⼊⼒の際に SPA数値が計算できていない。 
詳細について⾓⽒に検証いただき修正を⾏う。(担当：⾓⽒) 

４．ODC 委員会会議 報告 
IMセミナーに外洋部⾨からの参加依頼があった。（4 ⽉中旬 蒲郡にて開催） 

 参加可能な委員会メンバーは 4/4 までに川合委員⻑に連絡する。 
(担当；川合委員⻑) 

５．全⽇本ミドルボート選⼿権について 
公式計測員については川合委員⻑が担当。 
参加艇数によっては⾓⽒にも参加いただく事で決まった。 

５．IRC レースマネジメントガイドについて 
2021 年から更新が⽌まっているので最新版へのアップデートを⾏う。 
（担当：川合委員⻑、⾓⽒） 

 



６．宮城県からの IRC 計測員派遣依頼について 
 委員会からは⻑⾕川⽒に現地に⾏ってもらい計測等を⾏なっていただく。 
その際、計測員講習会を開催して新規計測員の講習を⾏う。（重量計持参予定） 
現地への派遣費⽤（交通費・宿泊費）については外洋計測委員会が負担する。 

７．2024 年度 JSAF艇登録 状況について 
  2024 年度 JSAF艇登録 更新状況が遅れている。 
  外洋内海所属で更新されていない艇が多い状況、事務局体制が変わったようで 
  オーナーサイドへの周知ができていない可能性がある。 
  担当者へ確認を⾏う。（担当：上阪副委員⻑、伊藤⽒） 
８．2024 年 ORC 証書発⾏について 
  2024 年 ORC 証書については 4 ⽉ 1 ⽇より発⾏を⾏う。（担当：⾼垣⽒） 
  初島レースのエントリー締め切りが 4 ⽉ 1 ⽇ 18時になっている。 
  主催団体には ORC 証書は 4 ⽉ 1 ⽇からの発⾏業務開始の連絡を⾏う。 
その際、発⾏が間に合わない可能性もある為、証書提出締切の延⻑が可能か確認を⾏う。 
ORCエントリー状況を確認して、対象艇を優先的に発⾏する⽅向で調整を⾏う。 
（レース運営団体への連絡担当：事務局 松⽥） 

９．IRC 証書、ORC-C 証書の申告値取り扱いについての委員会⽅針 
 IRC にて ENDORSED 証書を取得されている艇については公式計測員の計測数値が必要。 
  ORC-C 証書ではオーナー申告が可能。 

これにより、IRC 証書(EN)、ORC-C 証書 取得艇で更新申告の際に同じセイルでも 
計測員数値（IRC(EN)更新）とオーナー計測値（ORC-C 更新）での更新が⾏われる可能性について 
上阪副委員⻑より指摘がだされた。 
今後、委員会としては両⽅の証書を取得されている艇は、より精度が求められている証書数値を 
根拠が⽰される数値として取り扱う⽅針で決まった。 

１０．その他 
 ・Teams 編集できない状況について 
  Excel ファイルを開いた際、数名が編集できない状況が発⽣した。 
  ファイルを開く際、”ブラウザで開く”を選択すれば編集が可能になることが確認できた。 
  こちらの対策で対応していく。 
 ・Teams 投稿について（ファイル添付） 
  ファイル添付して投稿を⾏うと、チャンネル内フォルダに同時に保存される。 
  投稿ファイルは保存場所を決めてから添付するようにする。（ファイル整理のためにも） 

・次回委員会会議予定 
    ４⽉１７⽇ ２０時〜 Teams にて開催予定	

 
以上 


